

横芝の碑

(その九十六・下)

坂田城下に点在する

(曾根合の庚申様と昔の道標)

曾根合の庚申様は、上総と下総の間を流れている栗山川にかかるいる栗島橋を渡つて来る、いわゆる金刀比羅道が於幾に入ると二本に分れます。一本は、坂田方面に、いま一本は曾根合から寺方に通じていますが、その道路沿の曾根合地域に建つています。場所は、何となく村外れと言つた感じのす

る等の修理が施されておりますので、延享三乙丑年（一七四五）正月廿二日、曾根合村、と刻まれているのがよく読みとれます。曾根合の人々に「ご利益は？」と聞いて見ますと、「無病息災、家内安^{なまけ}全」と大縁地域の殆どで聞く答えが返つて来ました。その中に「この庚申様の前から田圃の中を通り

が、その前に、明治三十二年に建てられた、一米五十石の立派な石の道標が建っているのに気がつきました。やはり、この田圃道は昔の本街道だたのです。道標には、奉拜礼伊勢御鎮座千九百年祭記念、明治三十二年三月十五日建と刻まれ、正面には、よこしば停車場道、東くりふね道、西芝山、成田道、と刻まれています。ここも三つの角になつていて、曾根合、坂田、そ

曾根合の庚申様と
昔の街道に建つ道標
案 内 略 図

「でもあつたようだが、乳の出る願いにご利益があるというので、昔は随分遠くからもお詣りに出た」概

要そんな話でした。

坂田城山周辺に点在する庚申様

から道標まで存在する「昔の道」を教えられました。この道標によ

る道筋については、改めて取材し

て見たいと考えています。

◎ 写真は、曾根合の庚申様と地

藏様の前に立つ道標（向つて左

の角柱）と地蔵様（祠の中）

横芝町文化財審議会委員

小沢春光氏寄稿

小沢春光氏寄稿



寺の前か、或いは曾根合の庚申様の前を通つて、寺方、谷台等を経て、多古の船越から栗本方面に通じていたのではないか、これが、くりふね道であろうと考えるのは冒險でしょうか。それ以外、くりふね道の方向が分らないのです。地藏様と三つ角について坂田周辺の人々は、こんな風に話しています。「地藏様の前の道は、大正の始めまでは本通りであった。靈通寺が栄えていた頃は、門前参道でお盆等には市が立ち、地藏様の傍には茶店が建つ程賑つたものである。地藏様は六道の辻の地藏様